

faites reſſentir depuis ſi long-tems les effets? Sans courir les forets, vous vallez, Mon R P., plusieurs miſſionnaires par les ſoins que vous prenez en vrai père de vos enfans diſperſez mais que vous portez tous réunis dans le cœur. Auſſi que n'aurions nous pas a dire ſ'il ſ'agiſſoit de faire vôtre Eloge. Je vais donc en abrégé vous rendre compte de mes années, heureux ſi j'avois une foule de vrais convertis a preſenter a V. R. pour ſes etrenes.

Le Domaine du Roy qui comprend ici toute la profondeur de la cote du nord, et ſ'étend depuis le bas de l'Ile-aux-Coudres juſqu'aux Sept-Iles, n'a que 4 poſtes ſolidement établis Tadſſak, Chekſtimi, les Ilets-Jeremie ou Papinachoſ et la Riviere-Moiſy. Dans ces différens endroits La Compagnie des fermes ou d'Occident entretient des magasins, des commis et d'autres employez françois, pour chaffer, et pour commercer avec les Sauvages dependans de chaque diſtrict. Depuis 20 ans, a bien dire on n'y avoit point vu de miſſionnaire, a la fin on en demanda un. Comme il n'y avoit alors que moi de deſoeuvré au collègue, ce fut ſur moy que le ſort tomba. Le R P de la Chafſe pour lors Superieur de nos miſſions, animé de ce zèle qui luy ayant fait enſevelir tant d'admirables talens qu'il a reçu du ciel et ſoutenir tant et de ſi longs travaux parmi les Sauvages, lui fait encore aujourd'huy regretter de ſe voir borné aux ſeuls françois de la colonie me fit partir le 1^{er} de juin 1720 pour Chekſtimy.

Ce poſte ſitué au nord et a 60 lieux pour le moins de Quebec n'a rien qui le diſtingue ſinon un certain nombre de ſauvages qui de tems en tems, pour achepter leurs beſoins y viennent apporter leurs